

ellas variación alguna. Como son las mismas que publicaron á raíz del trágico suceso los periódicos, y nada menos que 24, renunciamos á extractarlas. Al llegar á la primera que dirigió al padre Gabino, Galeote rompe á llorar como un chico, dirigiéndose á la presidencia exclama: ¡Ve el tribunal, ve el tribunal como tengo razón! Si, yo no quiero más que justicia. ¡Padre mío, pobre padre mío!

La actitud del procesado, sus exclamaciones y sollozos profundos en medio de un sepulcral silencio, contrasta con la actitud severa y fría del tribunal y la respetuosa circunspección del auditorio. Despues de las cartas, á instancia tambien del fiscal, el secretario lee el informe del gobernador de la provincia sobre los antecedentes y la vida del procesado. Léese tambien una nota en que se daba cuenta al Obispo de los disgustos surgidos entre el procesado y el padre Vizcaino, y la necesidad de adoptar alguna precaución para evitar un escándalo y sus desagradables consecuencias.

Despues se lee la diligencia del reconocimiento del cuarto que habitan en la calle Mayor, 61, tercero, doña Tránsito Durdal y el procesado; describiendo los muebles y su situación, y los papeles y objetos encontrados en los cajones de la mesa del despacho. El ajuar es pobre y la casa reducida. Terminada con esto la prueba propuesta por el ministerio fiscal, empieza el exámen de los testigos de la defensa, por D. José María Palacios, natural de Velez-Málaga, residente en Madrid, y conocido de Galeote. Declara que ha tratado muchos años á éste, y recuerda que desde niño ha demostrado sentimientos nobles y generosos, defendiendo á los débiles é interesándose por los desgraciados; que más adelante ha notado cierta inconsecuencia en su conducta, que le induce á sospechar que no está en su cabal juicio, ó por lo ménos, que hay en él propensión á la locura.

D. Eduardo Moreno, comandante de la Guardia civil, natural tambien de Velez Málaga, dice que conoce á la familia de Galeote, que conoce tambien al procesado desde niño, y recuerda que en el juego mostraba carácter discolo: que despues le perdió de vista, hasta que poco antes del suceso de autos tuvo noticia de sus disgustos con otro capellan y de las amenazas que dirigió al Obispo, y últimamente de la muerte de éste por los periódicos. Que hoy, al llegar á las Salesas, quiso verle en el cuarto de detenidos, y en efecto le vió, conociéndole Galeote y saludándole afectuosamente. El Presidente previene al testigo que los datos que se le piden han de ser anteriores al delito que se persigue, y entonces el testigo se limita á manifestar que sabe de oídas que un hermano de Galeote tiene mala cabeza y ha derrochado en poco tiempo una fortuna, atribuyéndose esto, más que á desgracia, á prodigalidad y demencia.

D. Félix Rey capellan de la Encarnación, dice que conoció á Galeote en dicha iglesia y le trató como á un buen compañero mientras dijo allí misa y asistió á los Divinos Oficios. Que era muy exacto en el cumplimiento de su deber, y que nunca tuvo altercados ni disgustos con los otros capellanes; que revelaba sí un genio pronto y genialidades propias de un carácter raro y escéntrico, pero esto eran meras presunciones, pues nunca hizo más que saludarle cuando se encontraban en la sacristía. Despues del suceso ha oído decir varias veces que estaba loco. La hermana del procesado. Comparece la hermana del procesado, doña Ana María Galeote; es delgada, nariz aguilena y ojos negros, representa unos treinta y cinco años y viste luto riguroso. Al verla entrar Galeote vuelve la cara al lado opuesto, y se echa sobre la baranda. A ruego de la defensa, colócase el testigo en un sillón inmediato á la mesa del abogado y de espaldas á su hermano; al pasar por junto á éste va á darle un beso, y él, llorando, la separa bruscamente diciéndola: «Quítate allá.» Esta escena conmueve profundamente al público.

El defensor pregunta á la pobre señora si su hermano ha padecido alguna vez de enagenación mental ó ha tenido algun padecimiento que haya podido afectarle al cerebro. La testigo contesta en tono tan bajo, que apenas se perciben sus palabras, pero de ellas se desprende que tenia carácter violento y que en ocasiones se exaltaba como un loco. Que su hermano Gabriel murió falto de razon y su hermana Remedios, por consecuencia de estos últimos disgustos, padece hoy de la misma enfermedad. Que por lo mismo que conoce el carácter del procesado, sintió que viniese á Madrid solo.... Al llegar aquí, Ana María, apenas puede pronunciar palabra. El presidente manda que la traigan un vaso de agua; antes de tomarlo, la testigo cae sobre el respaldo del asiento, afectada por un síncope, exhalando algunos sollozos. Galeote no puede contenerse, se levanta, y en actitud agresiva y amenazadora, dice con verdadera rabia: —Ahora si que mataba yo á Obispos. (Estupación en el público). Retirada la testigo por los porteros, comparece el hermano del procesado, guardia civil, alto, moreno, delgado y con bigote; y contes-

tando á algunas preguntas de la defensa, de una manera incoherente, afirma, sí, que tenían un hermano loco, y que Cayetano habia revelado siempre un carácter brusco y propenso á la exaltación, sobre todo desde que padeció de unos derrames de sangre, sin expresar el origen y naturaleza de estas hemorragias. Despues de este testigo son llamados otros varios que no comparecen.

D. José García, comandante de caballería, se niega á prestar juramento y promete decir verdad. D.—Diga Vd., pues, cuánto tiempo hace conoce al presbítero Galeote y si sabe que en su familia haya algun loco. El testigo manifiesta conocerlo desde la niñez, pero que desde su regreso de Puerto-Rico no lo ha vuelto á ver; manifiesta asimismo que tuvo en Málaga una entrevista con Galeote, en la calle de Granada, y que al darle cuenta de los resentimientos que con él tenia una hermana próxima á contraer enlace por haberle regalado tan solo ocho duros á su regreso de Puerto-Rico, en vez de los 16 que á los otros hermanos regaló, empezó á accionar con las manos de tal modo, que tuvo que suspender tal conversacion por no llamar la atención pública, deduciendo de esto que sino estaba loco, le faltaba muy poco. Manifiesta que en su familia hay algunos locos, y cita al hermano mayor y a un primo del procesado de otros años de edad, idiota, llamado en el pueblo de Velez por el tonto «Cotilla.» Se suspende la vista á las cuatro, hasta el lunes, promoviendo las escenas casi tumultuosas de los dias anteriores por ver al procesado.

El lunes tendrá lugar la prueba pericial propuesta por la defensa, informando, sobre el estado de las facultades mentales del procesado, varios médicos alienistas.

Carta del Escorial.

EL REAL COLEGIO.—DISTRIBUCION DE PREMIOS. 26 de Setiembre. Señor director: Una solemnidad se ha celebrado hoy en el Real Colegio establecido en el célebre Monasterio, de que creo deber dar cuenta á los lectores de EL CORREO, no solamente por lo que ella es en si y por las tristes memorias que ha reverdecido, sino que tambien porque, en cierto modo, es uno de los muchos datos que llevo recojidos y que en su dia publicaré, como ampliación á cierto artículo que no hace mucho tiempo publicó EL Liberal, acerca de la higiene y veraneo de los niños de Madrid. Se ha verificado hoy la distribución de premios á los alumnos del Real Colegio del Escorial que los merecieron en el curso académico pasado y la apertura del que vá á comenzar. Ha revestido este acto especial solemnidad, sabiamente preparada por los padres Agustinos Filipinos, encargados hoy de la direccion del Colegio y que tan buen gusto como discreta competencia demuestran en todas sus funciones. El vasto y majestuoso Paraninfo que tan respetable historia tiene, se hallaba ocupado por una numerosa y distinguida concurrencia, constituida por las corporaciones de la villa y los restos de la colonia veraniega, bastante nutridos todavia, aumentados por las muchas familias que han venido hoy á asistir á este acto que ha excitado en muchos concurrentes el recuerdo de la inauguración del colegio, el reinstalarse despues de reconstruido esta parte del edificio y reorganizado sobre nuevo plan, merced á los desvelos y especial interés que le dedicó el malogrado Rey D. Alfonso XII. Quiso darle una prueba más de ese interés presidiendo la ceremonia de la inauguración, en la cual pronunció uno de sus más correctos é inspirados discursos, y su protección que la Reina Regente continúa otorgándole, ha dado tan excelentes resultados, como ha demostrado la interesante Memoria leída hoy por el secretario del colegio D. Mariano La Fuente. Propúose Felipe II, según dijo más de una vez, que el Monasterio que edificaba fuese un perpetuo seminario de santos y sabios, alarmado sin duda alguna, por los progresos del racionalismo filosófico, iniciado por la Reforma. Respondia á este propósito la creación del colegio y seminario, á los cuales destinó una gran parte del extenso edificio que levantaba junto á la villa del Escorial. A la organización y dotación de estas dos escuelas atendió con gran esmero y espléndida prevision, y los dos grandiosos salones, severos y majestuosos como naves de iglesia, que destinó á cátedras de Teología y Filosofía, bien dicen la importancia que dió á la enseñanza de estas ciencias, por tan múltiples vias combatidas á la sazón en el mundo. Reservóse el nombramiento de los maestros que habian de leerlas, siendo doctores seglares los que regentaron estas cátedras hasta el año 1603, desde cuya fecha los sustituyeron frailes profesos en el monasterio adyunto, y á estas áulas, así como á las de Gramática y Artes, podian asistir oyentes ajenos á las comunidades de la casa. No constituyó, empero, el rey, cuando iba á inaugurarse el colegio, que se admitiese en él á dos aspirantes irlandeses, por ser extranjeros y por «el estado de las cosas de la religion», según le escribia al prior. Escasos faeron los frutos que dió el colegio en el transcurso de dos siglos, y ciertamente no alcanzaron ni con mucho á las esperanzas que el fundador abrigó al establecerlo, ya por haberse introducido por Felipe III la trascendental variación de confiar á monjes de la casa las cátedras, ya por la estrecha pauta á que debieron necesariamente sujetarse los maestros, encerrados en el círculo de hierro del escolasticismo. Ello es que, según confesion de los monjes, entre los que hubo muy donosos escritores y diligentes historiografos, el colegio, entregado por completo á los monjes, vino á servir más bien de escabel para alcanzar puestos preeminentes en la comunidad, que para el seminario de sabios que Felipe II deseó. Carlos III planteó su reorganizacion radical, sometiendo al plan general de estudios que para toda la nacion estableció; pero no llegó á prevalecer la reforma, y los trastornos de los dos reinados siguientes dejaron al colegio en la paz del olvido que tan cara y provechosa era á sus usufructuarios. Extinguida la comunidad jerónima de San Lorenzo del Escorial, aún se restableció el colegio y seminario con capellanes, sufriendo otra radical reforma con la revolucion de 1808, desde cuya fecha venia pasando por accidentadas

alternativas, ya solo como colegio de segunda enseñanza, hasta la restauracion, que se le dió tan cumplida é ilustradamente por el Rey don Alfonso. Los padres Agustinos Filipinos iniciaron el año último otra etapa en la trabajada existencia de la casa, encargándose á su costa de la direccion y administracion del colegio que, atendido hoy por un personal ilustrado, competente y celosísimo, sujeto á una sola disciplina, disfruta de un orden y una prosperidad moral admirables. Cuenta la corporacion, á más de muchos sabios maestros, con inspirados oradores y notables músicos; y si en otras muchas ocasiones no hubiese ya podido admirarlos y encomiarlos desde las columnas de EL CORREO, tendria que hacerlo con motivo de la inauguración del curso académico en el referido colegio. Una sinfonia de Verdi, perfectamente ejecutada por la orquesta que componen los novicios del convento en su mayor parte, ha dado principio al acto, siguiendo luego la lectura de un correcto y perfectamente escrito discurso, por el reverendo padre director fray Francisco Valdés, en el cual ha resultado discretamente unido el pensamiento que preside hoy á la enseñanza en aquella casa con el que animó á su fundador. El padre Valdés, que á más de correcto escritor, es excelente pensador, ha examinado lo que es el positivismo en sus relaciones con la educacion y la moral, emitiendo conceptos muy exactos y desapasionados, y atacándole con rudeza elocuente, así como á la enseñanza láica, que es su secuela. No me es posible detallar este discurso, que como algunos de los sermones y panegiricos de estos padres, pudieran muy bien considerarse como discursos de academias científicas. La nota dominante en él ha sido la exaltacion de la enseñanza religiosa y la influencia que la segunda enseñanza tiene en la moral de la juventud. En cuanto á la forma, sobre correcta y elegante ha sido tan clara y sóbria, como convenia á la ocasion y al auditorio. El padre fray Matias Aróstegui, ha confirmado la reputacion de perfecto pianista, de que justamente goza, ejecutando una melodía y un zorzico, así como ha demostrado que sabe formar excelentes ejecutantes con sus lecciones; pues así lo han probado sus discípulos Diaz y Villalba, tocando á cuatro manos una composicion de Weber. Ha habido algunas lecturas en francés y en prosa y versos castellanos, habiendo sido notable la declamacion de unas estrofas de Nuñez de Arce, oportunisimamente escogidas por cierto, que el jóven D. José Ponza no ha dicho tan admirablemente, que no vacilamos en decir ser la primera vez que las hemos oido bien leídas. El alumno D. Ramon Marcos Planellas ha leído un breve y discreto trabajo histórico original acerca de la conquista de Granada, en el que ha revelado felices aptitudes para la critica histórica, dignas de atencion por la poca edad del disertante. Nunca carecen para mí de interés estos ejercicios, de ordinario solo interesantes para los padres de las criaturas. Los que vamos siendo viejos, no podemos ménos de considerar con simpática curiosidad á esos futuros poetas, oradores y filósofos á quienes tan grandes sorpresas guardan épocas que no hemos de vivir. Un estudio de concierto del pianista Sr. Miralles, y una excelente composicion poética del alumno de la escuela de montes Sr. Albeniz en honor de los padres Agustinos, ha puesto fin á la solemnidad, procediéndose luego al reparto de premios y á la lectura de la Memoria que contiene datos de interés, siendo uno de los que más satisfaccion produjeron en las familias de los alumnos, el que consigna que en el período de cinco años, existiendo por término medio cien alumnos, y siendo el mayor número de edad inferior á once años, solo ha habido una defuncion de un enfermo crónico y dos dolencias graves. Desde 1881-82 la enseñanza ha venido en constante progreso, según resulta de la comparacion de aquel curso con los subsiguientes hasta el próximo pasado, que presentó la cifra de un 71 por 100 de aumento sobre aquél, y de un 6 sobre el de 1884-85, lo cual prueba, entre otras cosas, cómo se ha ido extendiendo el convencimiento de las excelentes condiciones higiénicas que posee este país. En el último curso se examinaron 153 alumnos: hubo 29 sobresalientes durante todo él, y en todas las asignaturas, á los cuales se les ha premiado con unos magníficos diplomas, dibujados por el artista Sr. Cebrian, estampados en colores y con la firma autógrafa de S. M. la Reina Regente. Entre esos 29, ha habido tres premiados extraordinariamente por aplicacion y conducta excepcionales, y se han concedido 15 medallas de plata á otros tantos alumnos que se han distinguido en otra medida y 15 diplomas del Director á otros 15 alumnos. El desarrollo del pensamiento señalado á la atencion pública en el artículo de EL Liberal, á que he aludido, y que como digo se relaciona con los tres establecimientos de enseñanza aquí establecidos, merece un verdadero estudio que acaso remita á Vd.—N.

AL MENUDEO.

Ha sido muy sentido en Madrid el fallecimiento de la jóven princesa de Antunni, ocurrida en una villa del lago de Como. Son hermanos suyos la princesa Pio de Saboya, la condesa de Castilleja de Guzman y don Joaquín de la Gándara, y parientes muy cercanos la marquesa de Velazquez y el Sr. Plazaga. Han llegado á Genova los duques de Montpensier. Hablando del viaje á Paris del Sr. Castelar, dice hoy EL Globo, previniendo sorpresas: «Pocas ó ningunas declaraciones nuevas tiene que hacer el Sr. Castelar, cuyas ideas son tan firmes como concretas y conocidas. Más, lo que de algun interés manifieste y tenga carácter de autenticidad, nosotros lo consignaremos: puesto que una persona muy allegada al Sr. Castelar habrá de darnos cuenta exacta de su viaje. Y con esto nos evitamos, y se evitarán nuestros colegas, un buen número de probables rectificaciones.» El Obispo de Madrid.—Apertura del Seminario. El señor Obispo de Madrid-Alcalá está trabajando con plausible celo para que pronto empiecen las conferencias teológico-morales que se han de celebrar un dia cada semana en todas las parroquias de Madrid, con asistencia

precisa de todo el clero adscrito respectivamente á ellas, y parece que hay el pensamiento de organizar una peregrinacion á Roma de sacerdotes solos, presididos por el Prelado. La peregrinacion, sin embargo, no podrá verificarse hasta la próxima primavera. El señor Obispo presidió ayer la apertura del curso en el Seminario conciliar de esta diócesis, repartiendo asimismo donativos de libros y ropas á los alumnos premiados en el anterior. Las asignaturas de teología, filosofía, humanidades y latin serán explicadas por los señores presbíteros doctor D. Cipriano Herce, doctor D. Jorge Borondo, doctor D. Pedro García Moro, doctor D. Manuel Lopez Anaya y licenciado D. Fermin Baigorri, respectivamente; ha sido nombrado inspector de disciplina D. Hipólito Avila. Ayer puso á la firma de S. M. el señor ministro de Fomento los siguientes decretos que hoy publica LA Gaceta: Nombrando comisario regio de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Orense, á D. Francisco Gomará Izquierdo, y de la de Huelva, á D. Rafael de la Costa. El Sr. Pidal y Mon ha terminado su discurso de ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, que versa sobre los sistemas filosóficos disidentes del catolicismo. Para ocupar la vacante del Sr. Rodriguez Yaomonde en dicha corporacion, ha sido propuesto el presbítero D. José Salamero, director de la Lectura Católica.

El mal tabaco. En el reconocimiento mandado practicar en todas las fábricas por órden expresa del ministro, fueron rechazados centenares de fardos, y como el Sr. Puigerver entiende que el ramo de Rentas Estancadas es susceptible de grandes mejoras, no solo por atender á la opinion, sino á la vez por favorecer los intereses del Estado, prepara algunos trabajos encaminados á satisfacer ambos objetos. **El tratado con Alemania.** La Gaceta publicó ayer el convenio hispano-alemán prorogando el tratado de comercio y navegacion de Julio de 1883. El articulado del convenio dice así: «Artículo 1.º El tratado de comercio y navegacion concluido el 12 de Julio de 1883 entre España y Alemania, y su protocolo del mismo dia, con las modificaciones introducidas por el tratado adicional de 10 de Mayo de 1885, quedarán en vigor hasta el dia 1.º de Febrero de 1892. En el caso en que ninguna de las altas partes contratantes hubiera notificado doce meses antes de dicha fecha su intencion de hacer cesar los efectos de dicho tratado, éste, con el protocolo final y las modificaciones mencionadas, quedará en vigor hasta que haya trascurrido un año, que se contará desde el dia en que haya sido denunciado por una ú otra de las altas partes contratantes. Art. 2.º El presente convenio se ratificará, y los documentos de la ratificacion se canjearán en Madrid lo más pronto posible. Dicho convenio entrará en vigor inmediatamente despues del canje de las ratificaciones.» El preinserto convenio ha sido debidamente ratificado, y las ratificaciones se canjearon en Madrid el 20 de Setiembre de 1886.

Contra la metafísica. Paris 1.º.—Ha llamado la atencion el discurso pronunciado en Chambery por Julio Roche. Dijo, entre otras cosas, que los republicanos tienen demasiada propension á la metafísica y que es preciso hacer en política, lo que se hace para conseguir el progreso de las ciencias, que es tomar por guia la observacion y la experiencia. Actualmente la observacion y la experiencia nos enseñan la necesidad de una política favorable á la industria, al comercio, á la agricultura y al renacimiento militar. Esta política esencialmente republicana, es la política nacional destinada á hacer la gran Francia de Francia.—Fabra. Dice Las Noticias, periódico de Palma de Mallorca, que el general Weyler, director de Administracion y Sanidad militar, llegará el lunes próximo á aquella ciudad, con objeto de pasar revista á la factoria de utensilios. En la tarde del dia 26, en el término del Pinoso, provincia de Alicante, se promovió una colision entre los jornaleros que concurren á aquel pueblo á las operaciones de la vendimia quedando en el campo de batalla tres heridos, mal heridos. No han sido habidos los agresores. El juzgado de instruccion de Monóvar entienda en el asunto.

El duque de Aumale. Paris 1.º.—Varios periódicos republicanos, aplauden el proceder generoso del duque de Aumale, al ceder al Instituto el palacio de Chantilly con todos sus dependencias y parques. EL Temps, hablando del particular, estima en 50 millones de francos el valor de dicha finca. El periódico conservador el Francis confiere que el conde de Paris ha aprobado dicha donacion.—Fabra. Los periódicos de Málaga, hoy recibidos, dan cuenta de una reunion numerosa de comerciantes é industriales, celebrada en el Circulo Mercantil, en la que acordaron los congregados darse de baja en el abono que cobra la empresa del gas, si esta no rebaja los precios. Entre los grandes festejos que se preparan en Zaragoza para las fiestas del Pilar, figura una que por su novedad y carácter esencialmente popular ha de llamar la atencion. Trátase de un certámen musical, limitado á España y exclusivamente á las rondallas al estilo de este país. Estas rondallas se compondrán precisamente de guitarras, bandurrias, guitarrones, quintos, hierros y pandarrera, y su número será extraordinario. **Un duelo.** Paris 1.º (11 noche).—Está concertado un duelo entre M. Olemeneau y el baron Harden, director del periódico satirico Le Tribunal. El motivo del duelo es una caricatura de M. Olemeneau publicada por Le Tribunal, que él consideraba denigrante.—(Do EL Imparcial.) En el núm. 19 de la calle de la Puebla se inauguró anoche un nuevo café llamado de la Capcepcion. Al acto asistieron muchas personas entre ellas varios representantes de la prensa que fueron obsequiados por el dueño del establecimiento con un lunch. **Italia y Colombia.** Roma 1.º.—Se espera en breve en esta capital la comoda de Robilant, ministro de Negocios extranjeros de Italia, á fin de resolver las dificultades que se oponen á la mediacion de España en el conflicto italo-colombiano.

Teatros.

Hé aquí la lista de la compañía del teatro Español: Directores artísticos: D. Rafael Calvo y D. Antonio Vico. Primeros actores dramáticos: D. Rafael Calvo, D. Antonio Vico, D. Ricardo Calvo, D. Donato Jimenez y D. José Gonzalez. Primeros actores cómicos: D. Ricardo Calvo y D. Fernando Calvo Revilla. Segundos galanes: D. José Gonzalez y D. Carlos Sanchez. Galanes jóvenes: D. Jaime Rivellas y D. Antonio Perrin. Segundos galanes: D. Francisco Perrin y D. Angel Tapia. Actores de carácter: D. Donato Jimenez y D. Julio Parroño. Característicos: D. José Calvo y D. Pedro Moreno. Segundos galanes: D. Pedro Vives y D. Mariano Jimenez. Actores subalternos: don Eduardo Lopez Chico, D. Manuel Aguado, D. Juan Perrin, D. Antonio Ruiz, D. Enrique Ecija, don Bernardo García, D. Jacinto Rodriguez y D. Abelardo Laguna. Primeras actrices: Doña Antonia Contreras y doña Luisa Calderon. Dama matrona y segunda dama: doña Amparo Guillen. Otra dama matrona y característica: doña Rita Revilla. Primeras damas jóvenes: señorita doña María Gambardela y doña Eloisa Casas. Actrices cómicas: doña Rosa Tobar y doña Juana Gonzalez. Características: doña Rita Revilla y doña Josefa Vazquez de Gonzalez. Segundas damas jóvenes: señorita doña Joaquina del Pino y señorita doña Aurora Estel García. Actrices subalternas: señoritas doña Concepción Franco, doña Consuelo Alisedo, doña Victoria Salas, doña María Regoli, doña Gloria Alvarez y doña Abelina Fernandez.

A beneficio de un artista desgraciado, se verificarán mañana en el teatro de Madrid dos variadas funciones.

Por la tarde se pondrá en escena el notable drama La vida es sueño, y por la noche La campana de la Almudiana, el monólogo María y Lanceros.

El desempeño de estas obras está á cargo de aventajados aficionados.

El «Leviatan.»

Ha llegado á Barcelona un representante de la empresa propietaria del grandioso vapor Leviatan, con el objeto de informarse de las condiciones de aquel puerto y obtener la autoriza-

cion correspondiente para que aquel coloso de los mares pueda permanecer fondeado en bahía durante los meses en que se halle abierta la Exposición universal.

Parece que el caso no ofrece serias dificultades, y que por parte de las autoridades de marina se zanjaron cuantas estén á su alcance. Su eslora ó largo del buque es muy superior al del muelle de Barcelona, y algo más corto que el dique de Poniente; su manga exterior mide cerca de 40 metros y la altura sobre la línea de flotación unos 18 metros, ó sea muy cerca de la altura regular de nuestros edificios.

Actualmente se encuentra el Leviatan en Liverpool, donde debe permanecer seis meses, y después vendría á Barcelona para ser exhibido, instalándose á su bordo circo, teatro, restaurant y café.

Tres individuos han maltratado de madrugada cruelmente á una mujer en la carretera de Extremadura, siendo detenidos por agentes de la autoridad, que acudieron á los lamentos y gritos de la infeliz.

Londres 1.º.—Los despachos oficiales de Canadá niegan la matanza de blancos de que hablaron ayer los periódicos ingleses y americanos.—Fabra.

Consejo de la Marina.

La reunion ayer tarde celebrada, se ha consagrado por completo á la lectura y discusión de las nuevas ordenanzas generales de la Armada.

El vicealmirante Chacon leyó su extenso trabajo, y seguidamente comenzó la discusión de la primera parte, título primero, que trata del cuerpo general de la Armada.

Resoluciones de Marina:

Se ha concedido licencia al capitán de artillería de la armada D. Nicolás Perez.

—Ha cesado en el cargo que desempeñaba en la comision de marina en Berlin, pasando á las órdenes del jefe de armamentos del arsenal de la Carraca, el comandante de artillería D. Julian Sanchez.

—De la comision de Marina en el Havre, ha sido trasladado á Cádiz el teniente de artillería D. José Ristory.

—El señor ministro de Marina ha dispuesto que el capitán de artillería D. Francisco Quintano y el teniente del mismo cuerpo D. Manuel Lináres, desembarquen de la fragata Gerona, sustituyéndolos D. José Montesinos y D. Miguel García Lomas, capitán y teniente respectivamente de la misma arma; y que aquellos pasen el primero de jefe de armamentos, y el segundo de oficial en el arsenal de Cartagena.

La Asociación de Escritores y Artistas, en junta general celebrada anoche, bajo la presidencia del Sr. Nuñez de Arce, acordó dar las gracias al señor conde de la Almina, por lo dignamente que ha representado á dicha corporación en el Congreso de Ginebra que ha terminado con la aprobación de un proyecto de convenio internacional sobre propiedad intelectual; aprobar por unanimidad la patriótica conducta observada por la junta directiva con motivo de la entusiasta recepción de los periodistas italianos; aceptar relaciones de fraternidad literaria y artística con centros importantes de América y pedir clemencia al gobierno de S. M. para los procesados políticos que se hallan pendientes del fallo de los Consejos de guerra á causa de los sucesos ocurridos en la noche del 19 de Setiembre.

El día 13 del presente, á la una de la tarde, tendrá lugar en la direccion de la Deuda la subasta de las obras de arreglos de pisos, retretes, cañerías de calefacción y acometimiento de aguas en el edificio que aquella ocupa, con arreglo al pliego de condiciones que hoy publica el diario oficial.

Los alumnos que se han matriculado en la Universidad en el periodo reglamentario de la ordinaria que terminó el último día de Setiembre, son 3.924 en 11.063 inscripciones.

Dichas cifras acusan una baja considerable comparada con igual periodo de matricula en el curso anterior, el que por causa de la epide-

mia colérica tuvo lugar en el mes de Octubre, en vez del de Setiembre, que es el reglamentario.

Se ha acordado por el ministerio de Fomento oír al Consejo de Estado en el expediente de subasta de las obras de bibliotecas y museos, á fin de que informe sobre un incidente.

El informe deberá ser evacuado con urgencia, á fin de que obras de tanta importancia no sufran retraso.

Fomento de las Artes.

En el Fomento de las Artes tendrá lugar mañana á las dos de la tarde la repartición de premios correspondientes al curso de 1885-86 y la inauguración del presente curso, cuyas clases comenzarán el día 4.

También la Económica se reunirá mañana á las ocho de la noche para reanudar sus tareas y proceder al reparto de premios adjudicados á los alumnos de las enseñanzas que la Sociedad sostiene.

La casa constructora de Barcelona propiedad de los Sres. Puig y Negrete acaba de construir una nueva y utilísima máquina, que honra á dichos señores por los adelantos introducidos en su fábrica.

Dicha máquina ofrece grandes ventajas á los industriales que se dedican á mondar almendra, pudiendo aplicarse también á la avellana, piñon, etc., etc.

Este útilísimo invento débese al activo é inteligente vecino de Sariñena D. Antonio Serate.

El Congreso hidrológico.

Barritz 1.º.—Acaba de inaugurarse el Congreso hidrológico, bajo la presidencia de Durand Fardet y las autoridades del departamento.

Ha asistido á este solemne acto el Sr. Cánovas del Castillo.

También asisten hombres de ciencia extranjeros. El objeto de este Congreso es el estudio de las aguas minerales y balnearios.—(De El Imparcial.)

LUNES, 4, los Grandes Almacenes de LA ISLA DE CUBA en cuyo día se ponen á la venta más de OCHO MILLONES de ricos géneros de invierno, casi por nada; es decir, á precios SÚMAMENTE BARATÍSIMOS

IMPORTANTE á los hombres industriales. Con un pequeño capital y solo dos dias de trabajo cada semana, se obtienen fácilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Remitiendo un sello para la contestación, se mandan esplicaciones impresas gratis á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

Academia de matemáticas preparatoria para la Escuela general de Ingenieros y Arquitectos dirigida por D. Bernabé Michelena y D. Carlos Castell, ingenieros de oficio, con la colaboración de otros compañeros. Plaza del Dos de Mayo, núm. 3, principal.

SE VENDE barata por ausentarse su dueño, una bonita posesion de recreo y utilidad situada á ocho kilómetros de Madrid. Costanilla de la Veterinaria, 5, duplicado, pral izquierda, darán razon.

PECTORAL BALSÁMICO ALOMAR CONTRA TODA CLASE DE TOS TOS TOS por crónica ó inveterada que sea, ya prevenga de catarras, irritacion de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho, etc., etc, facilitando en todos los casos la expectoracion. Las pastillas que expendemos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy reconocidas por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se álle motivada por una hipersecretion bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos. Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los dias y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves. De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALOMAR y U IACH, simacon de drogas, calle Mesurada, número 20, Barce. Se remiten por correo é cambio de sellos.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL BAILLY-BAILLIERE Con anuarios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera. Un tomo encuadrado en tela de más de 2.500 páginas. PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS. Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios. Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España. Representante en Madrid: D. Antonio Enaola, plaza del Angel, 18

YA HA SE PUESTO Á LA VENTA EL CONSULTOR DE FONDOS PROVINCIALES Y MUNICIPALES Compendio de contabilidad local, por D. Manuel Galindo y Perez, Delegado de la Direccion General de Administracion Local. Contiene: 1.º Teoría de la partida doble, y aplicacion de la misma á las Diputaciones y los Ayuntamientos. 2.º Legislacion de contabilidad. 3.º Práctica: Operaciones ensayadas y aprobadas, con los modelos de Libros, Cuentas y Balances. Precio y condiciones de venta: 500 pesetas en toda España, franco de porte. Se vende en Madrid, calle de San Nicolás, núm. 11, y en la imprenta de EL CORREO, San Gregorio, 8. Las personas que paguen 10 ejemplares, recibirán 11, dirigiendo los pedidos al Administrador, calle de San Nicolás, número 11, Madrid. No se sirven pedidos sin su previo pago.

GRAN FABRICA DE GUANTES DE FERNANDO URIARTE TUDESCOS, 1, ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo.) VENTAS POR MAYOR Y MENOR Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magníficas pieles, la tintorería y fabrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y precios.—Los guantes de esta casa reúnen las condiciones de novedad, buena calidad, corte elegante y costura inmejorable, con unos precios tan sumamente módicos, que hacen imposible la competencia.—No es posible comprar más barato, ni más bueno.—Una de las especialidades de esta casa es el GUANTE NEGRO, con cuyos guantes no hay casa en Madrid que pueda competir. Guantes de Suecia en preciosos colores, teñidos expresamente para esta casa en París. Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza Sto. Domingo)

COLEGIO DE SEÑORITAS ELEMENTAL Y SUPERIOR DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo. Honorarios módicos.—Las clases se han abierto el día 1.º VALVERDE, 16

ALFOMBRAS.—PRÍNCIPE, 14

JARABE DE RÁBANO IODADO De GRIMAULT y Cía, Farmacéuticos en Paris Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiscurbútico y el yoduro de hierro. Es un remedio soberano contra los Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo. IMPORTANTE: Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rábano Iodado, exijase en cada frasco la marca de fábrica, el sello azul y la firma GRIMAULT y Cía además grabada en el vidrio. Depósito en las principales Farmacias y Proguerías.

APRENDIZ Se necesita uno de doce á catorce años en la fábrica de guantes de Fernando Uriarte, calle de Tudescos, 1, entresuelo.

SOPAS FRANCESAS INSTANTANEAS de Caldo Concentrado MARCA REGISTRADA Fuera de Concurso en la Exposicion Universal Paris 1878 Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones 5, R. de la Tacherie PARIS A. CHAPU Rue Saint-Martin, 8 PARIS Nuestro caldo concentrado en tabillas no debe confundirse con los extractos de carne: en 10 minutos produce excelentes y sustanciosos sopas de Tapioca, Arroz, Gluten, Sémola, etc. Ofreciendo á la cocina grandes y variados recursos para la preparación de platos y salsas. Muy cómodo para los enfermos. A cualquier hora y en todas partes tenemos agua, fuego y vapor para obtener una excelente sopa con cada uno de nuestros productos en caldo concentrado. Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y de ultramarinos.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS preparatoria para todas las carreras especiales dirigida por los señores Fernandez de Prado, Buitrago y Alvarez Sereñ Ingenieros Calle de Chinchilla, núm. 6, Madrid

JARDIN DE CAPUCHINOS GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIA Completa y variada coleccion de frutales (200 variedades) Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones. Arboles de sombra arbustos de adorno y plantas de alto libre resales el oro de azulejos valencianos primera, blancos y con dibujos con CUA TRO por ciento de descuento en los pagos al contado. GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL MAZ 8, Dadoe, Sevilla 8,